

Bläserklang im Gottesdienst

Sonderausstellung des Martin Luther Forums mit Konzert eröffnet

Mit einem Konzert des Blechbläserensembles an der Apostelkirche Münster eröffnete am Sonntag das Martin Luther Forum Ruhr (MLFR) seine Sonderausstellung „Bläserklang im Gottesdienst“. Die rund 20 Musiker sind Mitglieder im Posaunenwerk der westfälischen Landeskirche und errangen im Jahr 2011 den 2. Platz beim 8. Landes-Orcchesterwettbewerb in der Kategorie „Posaunenchöre“.

Geschichtliche Wurzeln der Posaunenarbeit

Die Ausstellung des Evangelischen Posaunenwerkes in Deutschland in der ehemaligen Markuskirche lädt ein zu einem Streifzug durch 3000 Jahre Gotteslob und fragt nach den geschichtlichen Wurzeln der heutigen Posaunenarbeit. Mit dieser Ausstellung setzt das MLFR im Jahr 2012 – ganz im Sinne der Lutherdekade, in



Die historischen Instrumente, hier ein Schofar (ein kultisches Horn), stießen auf großes Interesse.

Foto: Bißig

der sich die Evangelische Kirche auf das 500. Jubiläum der Reformation vorbereitet – programmatisch einen Schwerpunkt auf das Thema Reformation und Musik. Sie ist einfach ein „Muss“ für jeden Blechbläser“, erklärte Klaus-Dieter Salzinga, Vorsitzender des Trägervereins des MLFR, zur Eröffnung.

Die Ausstellung, die noch bis zum 31. März im MLFR zu sehen ist, enthält 24 Bildtafeln, von denen sich immer drei mit einem Thema befassen. In Vitrinen befinden sich alte Instrumente, deren Klang man an Hörsationen erfährt. Selber probieren können die Besucher am Experimentierstisch. Die Ausstellung kam in einer Stunde besichtigt werden. In kürzerer Zeit lassen sich durch die Bilder, Texte und Vitrinen auch eine Menge Eindrücke aufnehmen. Die Ausstellung im MLFR ist mittwochs von 19 bis 21

Uhr, freitags von 14 bis 17 Uhr, samstags und sonntags von 15 bis 18 Uhr geöffnet. Der Eintritt ist frei. Am kommenden Sonntag, 18. März, spielt im Rahmen der Ausstellung ab 18 Uhr das Bläser-Quintett der Folkwang-Universität Essen unter der Leitung von Tobias Salzinga.

Familientradition und historische Instrumente

Ein Familienposaunenchor aus Gladbeck, geleitet von Landesposaunenwart Daniel Salzinga und Tobias Salzinga, stellt am Samstag, 24. März, ab 18 Uhr die Familientradition in den Posaunenchören vor. Abgerundet wird die Konzertreihe zur Ausstellung am Samstag, 31. März, ab 18 Uhr mit einem Konzert des Bläserensembles „J Fedeli“ mit historischen Instrumenten. Infos per Internet: www.lutherforum-ruhr.de.